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QUADRATIN 

ERNESTO ZAVALETA 

 

ORACIONES A SAN LÁZARO  

Hay tiempo para todos menos para consolar a los deudos No cesa la violencia en México, 

asesinan en el país a un promedio de 80 personas al día, casi dos mil menores de edad 

murieron de forma violenta en lo que va del año, un 2022 en el que se han registrado 342 

masacres, la última de ellas en la comunidad El Durazno, municipio de Coyuca de Catalán, 

Guerrero, en la que otro niño, de once años, fue asesinado. Aun así la obsesión de un solo 

hombre por someter a su voluntad a las instituciones aún autónomas se impone y marca la 

agenda de “prioridades” para líderes de los partidos políticos, dirigentes de movimientos 

político-sociales y millones de “opinadores” en redes sociales a quienes sólo preocupa si el 

“Plan B” en materia electoral será o no aprobada en el Senado. En ese afán megalómano 

el Jefe del Ejecutivo, quien se ha negado desde el primer día de su mandato a ser el 

presidente de todos los mexicanos, desde ese primer día ataca cotidianamente al Instituto 

Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

para someterlos a sus órdenes. El pasado fin de semana, en un solo día, el viernes 9 de 

diciembre, fueron asesinados 54 hombres mujeres y niños en 19 estados del país, según 

el reporte oficial, del Consejo Nacional de Seguridad (CNS), mientras que al día siguiente, 

sábado 10 de diciembre se informó de la masacre de siete personas en El Durazno, uno de 

ellos un niño de 11 años, víctimas de un ataque del grupo criminal conocido como La Familia 

Michoacana. Mientras Claudia Sheinbaum Pardo, jefa de gobierno de la Ciudad de México, 

donde el viernes el CNS reporta 4 de los 54 asesinatos del viernes,  a más de 700 

kilómetros de distancia de la ciudad que gobierna, en Villahermosa, Tabasco, se ocupaba 

el sábado de su campaña como corcholata para el 2024 y mandaba abrazos y besos a su 

“hermano” Adán Augusto López Hernández, secretario de gobernación, quien si estaba en 

Monterrey, Nuevo León. La única mujer corcholata, en su tiempo libre claro, se dio tiempo 

de acompañar al Jefe de la 4T el domingo en la supervisión de la construcción del Tren 

Toluca-Ciudad de México, cuando aún no se enfriaban los cuerpos de los asesinados, ni 

cesaban las amenazas de la Familia Michoacana en Milpa Alta. Como buena burócrata tuvo 

TODO el fin de semana libre. El funcionario tabasqueño encargado de la seguridad interna 

del país, ocupó su fin de semana en acompañar al presidente en la supervisión de las obras 

del acueducto El Cuchillo II, flanqueados de militares, como en cada evento y cada gira 

presidencial, como quisieran que hubieran estado con las víctimas de homicidio cada una 

de las familias de los más de 260 mil asesinados en este sexenio. Hernández López se dio 

tiempo en su fin de semana para reuniones con legisladores de Morena, PT y Partido Verde, 

no para buscar soluciones a la violencia e inseguridad, menos aún para trazar planes y/o 

acciones para la reconciliación nacional o consensos al menos para el Plan B. No, se 

ocuparon de cumplir la orden del presidente y corregir el texto plagados de “errores” o 



cambios no autorizados por el mesias como ceder recursos y beneficios electorales a los 

partidos satélites, cambios con los que se conformó el Plan C en la Cámara de los 

Diputados, sin avisarle al que manda. Más allá de las preocupaciones político electorales, 

incluso en la discusión de las reformas a leyes electorales secundaria se manifestó en la 

cámara de los diputados la preocupación sobre el impacto de la violencia y el crimen en la 

democracia. “De 2018 a 2022 se han suscitado, entre homicidios, atentados y amenazas, 

717 ataques a candidatas o candidatos. En este mismo período, y es para dar vergüenza, 

se asesinaron a 214 alcaldes, regidores o síndicos. Si no hacemos algo el narco va a 

dominar la política nacional. Espero que nos quede claro el peligro que asecha a la 

democracia mexicana. De no hacer algo, muy pronto en unos años viviremos en un narco-

Estado”. Fue parte del posicionamiento del PRI expuesto por el coordinador de los 

diputados federales de ese partido, Rubén Moreira Valdez, cifras y advertencias a los que 

nadie hizo caso ni en la elaboración ni en la votación de las reformas, porque como dijo e 

petista Gerardo Fernández Noroña “no tiene caso discutir los planteamientos en contra”. 

No valió la advertencia del legislador priísta; “Tenemos que estar listos, amigas y amigos, 

ante la eventualidad de que la mafia del narco intente construir agrupaciones políticas. 

Espero, lo digo con respeto, la gran marcha que nos una a todos en contra del crimen y el 

narco, y que haga a un lado el uso político de la seguridad, México lo vale y la democracia 

lo demanda”. No habrá ninguna gran marcha, ni unidad para hacer frente a la violenta 

realidad del país, simplemente porque el presidente no quiere, lo suyo es la polarización y 

el enfrentamiento para violentar aún más al país. “Es sumamente condenable que en un 

país democrático como el nuestro, el régimen en el poder persiga políticamente a quienes 

formamos parte de la oposición”, dijo el líder nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, 

quien en su fin de semana instaló el Consejo Nacional de su partido. Durante su discurso 

demandó que, en el marco del Día Internacional de los Derechos Humanos, paren las 

persecuciones políticas, “como es el caso también del excandidato presidencial Ricardo 

Anaya; el exgobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca; y en 

Veracruz, Tito Delfín, detenido por Cuitláhuac García”. Para lo que si habrá una 

movilización es para bloquear el acceso al Senado de la República mañana martes, 

convocatoria emitida por Claudio X. González Guajardo, líder del movimiento Si por México. 

Así la agenda política de la semana que comienza, centrada en la discusión que pone a 

prueba el liderazgo e intenciones del presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) y coordinador de la bancada de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila. 

Ojalá y una vez sentenciada la suerte del INE y del TEPJF alguno de esos funcionarios, 

líderes y opinadores, ocupe un fin de semana para consolar a los deudos de más de un 

cuarto de millón de mexicanos, hombres, mujeres y niños, asesinados en el gobierno de la 

4T, y los más de 350 mil muertos con violencia en lo que va de este siglo. Como si hay 

tiempo para proteger y consolar a presidentes caídos en otros países. 

 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/oraciones-a-san-lazaro-26/ 

 

CONTRAFILO  

JOSÉ GARCÍA SEGURA 

 

Cisma en el ISSSTE Bajo el  #yo con Hilario, trabajadores del ISSSTE dieron paso al 

Sindicato Nacional Progresista del Instituto de Seguridad Social  para los Trabajadores del 

Estado (SINAPTISSSTE) contrario al sindicalismo oficial. En los comicios de mayo pasado, 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/oraciones-a-san-lazaro-26/


Norma Liliana Rodríguez Argüelles, de la planilla azul, obtuvo 50 más 1 de la votación en 

tanto Hilario Ramírez, de la planilla Verde, sumó la votación restante. La inconformidad por 

el desaseo a la hora de contar los votos condujo al candidato Ramírez y a un buen número 

de partidarios, a separarse del sindicato que encabeza la oficialista y a formar su propia 

organización sindical la cual ya obtuvo registro del Tribunal Federal de Conciliación según 

consta en el expediente RS 22. El guerrerense Hilario Ramírez Chávez había sido 

considerado como el mejor para dirigir el poderosísimo gremio (más de 80 mil trabajadores) 

pero un diferendo en el conteo dio paso a la dimisión. El abogado y maestro en Derecho 

Penal es originario del estado de Guerrero. Hasta el año anterior se desempeñaba como 

vicepresidente. En otro tiempo fue secretario de acción política, de organización, de acción 

juvenil, así como Vocal Ejecutivo ante el FOVISSSTE. La tesis del nuevo líder es que 

México vive una transformación “y los trabajadores del ISSSTE debemos formar parte de 

esa transformación a fin de ofrecer mejores servicios a los más de 13 millones de 

derechohabientes y sus familias”. Parte de la transformación a que hizo referencia “es la 

elección democrática de dirigentes sindicales”; es decir, sin chanchullo, “con voto personal, 

libre, directo y secreto” como marca la ley. El naciente sindicato será “de puertas abiertas y 

de atención permanente a las necesidades” Según se sabe, Hilario Ramírez (HR) no aceptó 

la imposición de una Planilla de supuesta unidad, porque trataban de mantenerlo 

maniatado. El proyecto del SINAPTISSSTE “es de diálogo y concertación” como formas 

para lograr mejoras en las condiciones laborales (en la última década no ha habido cambio 

en las Condiciones Generales de Trabajo). “Nuestro proyecto significa un cambio en la vida 

sindical”, remató el dirigente gremial. Una de las primeras acciones del naciente sindicato 

sería reunirse con el director del organismo gubernamental para tratar de mejorar las 

condiciones laborales, destacadamente lo que tiene que ver con prestaciones, sistemas 

escalafonarios, bolsa de trabajo y aportaciones económicas de los afiliados. 

 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/contrafilo-62/ 

 

RESPUESTA 

TEODORO BARAJAS 

 

EL DEBATE QUE NO LLEGA 

La carrera por la sucesión con la mira puesta en el 2024 está a la vista, las y los aspirantes 
de diversa formación y pertenencia política están en un clima febril para posicionarse y 
alcanzar la candidatura, se hacen las apuestas y cálculos y lo cierto es que la incertidumbre 
aparece. 
Morena parte como el partido favorito para repetir dentro de dos años en la primera 
magistratura de la nación, cuenta con un estandarte evidente, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador que mantiene altos índices de popularidad y le puede alcanzar para 
garantizar la continuidad de la 4T.  
La oposición dibuja una coalición que logre sumar cuadros, referentes y siglas así como 
organizaciones ciudadanas en apariencia no registradas en algún partido determinado, 
podemos decir que es natural aunque sus fortalezas aún no tienen alcances cuantiosos, ni 
se vislumbra quien a ciencia cierta podrá ser el abanderado o abanderada con una fortaleza 
competitiva. 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/contrafilo-62/
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/70-teodoro-barajas-r/139720-el-debate-que-no-llega.html


El nivel de discusión de la agenda pública continúa estancado, más que reflexiones de 
fondo todo queda encapsulado en las formas nada reposadas que tienen una alta dosis de 
frivolidad y resultan inconexas con nuestra realidad. 
Algunos temas debieran ser abordados por los exponentes de la política porque resultan 
una prioridad, principalmente el de la seguridad pública, el combate al crimen organizado 
que avanza peligrosamente por todos los rumbos y va dejando un ambiente de terror ante 
los altos índices de impunidad. 
Pueblos que mutaron en fantasmas, narrativa cotidiana que resulta estrujante y en muchos 
casos desesperanzadora, no hay límites a la delincuencia, la carencia de políticas públicas 
al respecto resulta evidente. 
La generación de empleos y no solo el asistencialismo es una necesidad, un reclamo en un 
país al que la pandemia de Covid 19 le ha cobrado una alta factura no solo en cuanto a la 
pérdida de muchas vidas, sino en el asunto de la economía, quiebra de pequeñas y 
medianas empresas. 
El asunto de la ecología, la migración y otros temas resulta impostergable su tratamiento y 
en dichos tópicos no se escuchan las propuestas, pareciera no caben en los discursos de 
las y los aspirantes a la presidencia de la república, no debe ser que la politiquería sea la 
constante en un país marcado por los contrastes.  
Aún falta un trecho para definir al interior de las formaciones partidarias quiénes habrán de 
ser electos para buscar la presidencia de México, en Morena las cosas no han sido tersas, 
recientemente estuvo en Michoacán el senador Ricardo Monreal Ávila en el informe 
legislativo de Cristóbal Arias Solís su compañero de bancada, ahí en el Centro de 
Convenciones de Michoacán el ex gobernador de Zacatecas dijo que no se confrontaría 
con el presidente Andrés Manuel López Obrador, aunque se especula que habría en el 
futuro cercano alguna ruptura en el partido guinda. 
El Partido Revolucionario Institucional también registra grietas porque muchos cuadros 
representativos no aceptan a su dirigente nacional Alejandro Moreno. El Partido Acción 
nacional extraña sobremanera a quienes fueran sus ideólogos en diferentes momentos, por 
ejemplo su fundador Manuel Gómez Morín, Efraín González Luna y en los últimos tiempos 
Carlos Castillo Peraza. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/70-teodoro-barajas-

r/139720-el-debate-que-no-llega.html 

 

AHUIZOTE 

LA COLUMNA 

JOSÉ CRUZ DELGADO 

 

GRAVE VIOLACIÓN DE DERECHOS HUMANOS A MIGRANTES: MANRÍQUEZ  

Efectivamente, tal como lo señala el diputado Víctor Manríquez, coordinador de la bancada 

del PRD, es aberrante que nuestro país tenga el mismo comportamiento hacia nuestros 

connacionales en tierras mexicanas, que aquel que ha venido condenando por décadas 

fundamentalmente en territorio estadounidense. 

La violación de derechos humanos a migrantes en México, atenta contra la autoridad moral 

que pueda tener al exigir un trato digo y de respeto a nuestros paisanos en otros países, 

dijo. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/70-teodoro-barajas-r/139720-el-debate-que-no-llega.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/70-teodoro-barajas-r/139720-el-debate-que-no-llega.html


Consideró graves las informaciones periodísticas que dan cuenta de cómo las quejas de 

migrantes por violaciones a los derechos humanos se han incrementado en un 44 por ciento 

durante la administración federal de la autodenominada Cuarta Transformación. 

En las celebraciones de fiestas decembrinas y año nuevo, miles de migrantes vienen a su 

terruño a disfrutarlas con sus familiares, lamentablemente, desde que ingresan a tierras 

mexicanas comienza su martirio, pues son objeto de extorsiones y vejaciones por parte de 

las autoridades mexicanas, pese a que, presuntamente se implementan programas dizque 

para asegurarles un feliz regresar y retorno, sin embargo, es todo lo contrario su viaje se 

convierte en la peor de su pesadillas, incluso, hay quienes prefieren no venir a nuestro país 

para evitar pasar malos ratos tanto de venida como de ida. 

Tiene razón el legislador, la 4T nada hace al respecto, ¿pero si viola todas las leyes por 

qué no violar los derechos humanos de nuestros paisanos?. 

En muchas ocasiones, Victor Manríquez ha alzado la voz en defensa de los migrantes 

porque conoce el tema, sabe de lo que habla, por eso preside la comisión de migración en 

el congreso del estado de Michoacán. 

El presidente habla de las bondades de nuestros migrantes al incrementar sus remesas, 

pero como dice el diputado, ¿con qué calidad moral el gobiernito de la Cuarta 

Transformación le va a pedir al gobierno estadounidense que garantice los derechos 

humanos de nuestros mexicanos si en su propio país no se los garantizan? 

PIDE MEMO VALENCIA QUE NO SE HABLE MAL DEL AMLO……….Que le parece, el 

presidente del CDE del PRI, Memo Valencia Reyes, pidió no hablar mal del presidente de 

nuestro país, pues de haberse postulado por el partido que lo formó, el PRI, sería un gran 

gobernante. 

Vaya, no cabe duda que entre déspotas, egocentristas, traidores y soberbios se entienden 

a la perfección, ya sólo falta que desde el púlpito del PRI, Memo quiera obligar a la militancia 

a qué le rinda pleitesía a falso Mesías al que parece adorar. 

Parece más morenista que priista, pues no es la primera vez que defiende a un gobernante 

oficialista, pues también lo ha hecho con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 

convirtiéndose, presuntamente en su gran aliado. 

Ahora bien, ¿cuál trabajo ha hecho el PRI en favor de Michoacán? 

Valencia Reyes no tiene calidad moral para decir que se acabaron los tiempos de las 

imposiciones, pues él y Xóchitl Ruíz fueron producto de la imposición. 

Hasta la fecha, no he visto a ningún priista en las calles intentando retomar las causas del 

pueblo y recuperar la confianza ciudadana, no los he visto protestando contra las calles 

contra la inseguridad, contra la falta de medicinas para niños con cáncer no exigiendo el 

regreso de las estancias infantiles, mucho menos por la falta de apoyos al campo, solo por 

mencionar algo. 

 



 

Miente Memo Valencia, se parece a Ramírez Bedolla y a López Obrador, iguales de 

demagogos y mentirosos. 

http://www.ahuizote.com/2022/12/31/grave-violacion-de-derechos-humanos-a-

migrantes-manriquez-la-columna/ 

 

METAPOLITICA 

ES TIEMPO 

MARTÍN EQUIHUA 

 

AL CAPONE Y EL INE 

Con el singular estilo irónico que lo caracteriza, el presidente López Obrador se refirió al 
Instituto Nacional Electoral (INE) como “los intocables”. Su iniciativa de reforma 
constitucional no logró los votos necesarios, y la oposición lo celebró en grande, 
restregando su lema de batalla, “el INE no se toca”, pero llegó el Plan B, que lo tocará todo, 
si termina de pasar en la cámara revisora. 

La ironía presidencial, pero sobre todo la reforma a leyes secundarias, le recordó al padrino 
Lorenzo Córdoba Corleone, presidente del INE y obsesionado militante contra la reforma, 
que no son intocables y que, en la vieja historia, convertida después en perla del cine negro, 
no fue Al Capone y su red de corrupción y tráfico quienes terminaron ostentando 
intocabilidad, sino los agentes incorruptibles, encabezados por Eliot Ness, el policía honesto 
que pudo doblar a la mafia y su poder corruptor que sedujo a policías, políticos, jueces… 
como sólo se explica, dicho sea de paso, antes y ahora, cualquier prosperidad criminal. 

Y es que el sabor de la ironía –que no se la da a todos–, no está en su aparente doble 
sentido, sino en lo que realmente el presidente quiso significar: la batalla política vertebral 
en México es entre dos bloques, el de los “intocables” y sus padrinos, y el del grupo 
reformador que él encabeza. Y en esto tampoco hay novedad. Es una batalla de décadas, 
en las que el movimiento transformador obradorista fue la principal víctima de la opacidad 
mafiosa de la institución electoral. Así se lo recordó Pablo Gómez con su trayectoria de 
lucha a cuestas, a don Lorenzo Córdova Corleone, en reciente debate en reciento 
universitario. 

Pero el debate de la reforma electoral continua hoy en comisiones del Senado, y muy 
probablemente mañana pase al pleno del órgano legislativo, al menos que otro gánster, 
como Ricardo Monreal, haya tramado un desenlace distinto con sus brothers de la 
tenebrosa familia opositora, como un tal Alito Moreno y otros furibundos anti-reformistas. 
Tal vez un martes, con rugidos de jaguar, nos enteremos de sombras pactando bajo la lluvia 
y a media luz, ataviadas en gabardinas gansteriles y sombreros de ala ancha empapados. 

http://www.ahuizote.com/2022/12/31/grave-violacion-de-derechos-humanos-a-migrantes-manriquez-la-columna/
http://www.ahuizote.com/2022/12/31/grave-violacion-de-derechos-humanos-a-migrantes-manriquez-la-columna/


Los Intocables y el Plan B 

Si la reforma constitucional no pasó fue porque no obtuvo los votos necesarios; y si el Plan 
B, que reforma seis leyes secundarias, pasó en Cámara de Diputados, fue porque sí obtuvo 
tales votos, y ambas acciones están enmarcadas en las normas vigentes. 

La jugada está ahora en Cámara de Senadores, donde entran en juego otros intereses, 
incluido el futuro inmediato del ya citado Ricardo Monreal, especialista en cocinarse a fuego 
lento para terminar vendiéndose caro en el mercadeo de posiciones. (Mercadeo que, por lo 
demás, tampoco debe espantar, pues ocurre en todas partes del mundo y en toda 
comunidad humana que se ha dado figuras de representación, desde Ciudad del Vaticano 
hasta los monjes budistas tibetanos, pasando por talibanes y partidos políticos mexicanos). 

De no atorarse en el Senado y salvando incluso una eventual resolución de la Suprema 
Corte, a donde podría llegar la reforma acusada de inconstitucionalidad, es necesario 
recordar que con ella se obtendría un ahorro del orden de cinco mil 100 millones de pesos 
anuales, al compactar estructuras del INE y organismos locales; como por la obligación de 
que se acate la disposición constitucional de que las percepciones salariales de los 
consejeros y magistrados electorales, como del resto de funcionarios, estén por debajo de 
la que corresponde al presidente. 

Dicho de otra forma, para quienes se sentían intocables, la verdad es que no se han dado 
cuenta que los arrasó el vendaval, no sólo con el Plan B, sino desde la pasada elección 
presidencial; y hoy, su obsesión opositora sin propuesta y sus endebles amagos de aliarse 
como buenas familias a la siciliana, les sigue nublando el horizonte para 2024. 

Mientras tanto, vale la pena encender la pantalla y desear que sea ahí donde queden 
recluidos para siempre, el Estado corrupto y la sociedad violenta y cínica de donde los 
hampones sacan su poder; y desear que las escenas mafiosas sólo puedan recrearse en 
magistrales cintas como El Halcón Maltés o la insuperable trilogía de El Padrino, pasando, 
por supuesto, por Los Intocables. 

P.D. El potente mito guadalupano se renueva, cada año, con la fe que millones de 
mexicanos depositan en la imagen que por siglos han hecho creer que apareció en el cerro 
del Tepeyac, apenas años después de iniciada la invasión europea. Fue, es y seguirá 
siendo, una joya de la colonización espiritual y de la extinción de otras formas de entender 
el mundo. Como quiera, el respetable fervor religioso hacia la también llamada Emperatriz 
de América, es conmovedor. Y sin duda, la vuelta de sus peregrinaciones supera con 
creces, juntas, a las marchas políticas de noviembre. 

https://metapolitica.news/2022/12/12/es-tiempo-al-capone-y-el-ine/ 
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MICHOACÁN: RECUPERANDO LA UTOPÍA 
ROBERTO PANTOJA ARZOLA 
 
BANCO DEL BIENESTAR 
Cuando se define a un sector económico como estratégico, esta conceptualización deriva 
de su anclaje con el conjunto de las actividades económicas y con el impacto que el 
desarrollo de este tiene sobre el resto de la economía. La banca y el sector financiero tiene 
este carácter derivado de que capta los recursos de los ahorros y los canaliza hacia la 
detonación de inversiones. 

Debido a esta función primordial, es que el grado de generalización del uso de los 
instrumentos que ofrece la banca para captar ahorro y para ofrecerlo a los inversionistas y 
consumidores; es una buena medida para evaluar el grado de desarrollo de una economía. 
Diversos análisis señalan además una correlación importante entre lo que se conoce como 
la inclusión financiera y la reducción de la pobreza y las brechas de desigualdad en un país. 

Derivado de lo anterior, resulta la pertinencia de la apuesta de la Cuarta Transformación 
por detonar una política pública que apueste por facilitar el acceso a la población a 
instrumentos financieros y bancarios en aquellas regiones del país y en los sectores de la 
población en los que la banca comercial no ha podido entrar, debido a la poca rentabilidad 
que esto representa o bien como producto de una excesiva aversión al riesgo. 

De acuerdo con cifras del Inegi, para 2018, sólo el 21% de las empresas en México, con 
seis o más empleados, contaron con algún tipo de financiamiento a través del sistema 
financiero y, de todas las empresas que recibieron algún tipo de crédito, apenas el 11% 
corresponde a las microempresas. Del mismo modo, estudios del Banco Mundial señalan 
que el 65% de los adultos mexicanos no tiene ningún tipo de cuenta bancaria y sólo 10% 
ahorra a través de una institución financiera, además de que el 83% de los adultos 
mexicanos no tiene acceso a sistemas electrónicos de pago. 

La apertura de cuentas en el Banco del Bienestar por parte de la población beneficiaria de 
los programas que ha implementado el gobierno del presidente López Obrador, brinda una 
oportunidad extraordinaria para canalizar, junto a una transferencia de recursos, una 
ventana hacia la educación financiera y hacia el acceso de esta población a otros esquemas 
financieros que le acerquen ahorro e inversión. 

El reto de abrir una oferta financiera pertinente a este sector excluido de los servicios 
financieros es impresionante, pero parece que el Banco del Bienestar está comenzando a 
ser el canal adecuado. En medio de una pandemia que contrajo la apertura de sucursales 
bancarias en casi la totalidad de las instituciones bancarias del país, el Banco del Bienestar 
apostó por desarrollar infraestructura en zonas alejadas del territorio nacional y al 2023 la 
cifra será de 2 mil 744 sucursales. 

Una de las apuestas interesantes que podría capitalizar esta institución se encuentra en las 
remesas. El monto de las transferencias que hacen los connacionales residentes en el 
extranjero hacia el país sigue mostrando un dinamismo que ofrece jugosas ganancias a las 
llamadas remesadoras, que en algunos casos cobran comisiones exageradas y tipos de 



cambio leoninos a los paisanos; situaciones a las que el Banco del Bienestar podría hacer 
frente con algún producto innovador y económico. 

https://metapolitica.news/2022/12/12/michoacan-recuperando-la-utopia-banco-del-
bienestar/ 
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RECTOR: ¿DIFERENTE O COMO ANTES?; REMESAS DE EUA, SON NEOLIBERALES; 
¿ADRIÁN?, TRANQUILO EN SU TRABAJO; MONREAL, ¡URGE LA RECONCILIACIÓN! 
Terminó el plazo para que la Comisión de Rectoría reciba, las propuestas de los aspirantes 
a regir los destinos, de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, los cuales 
llegaron a ser más de 26, finalmente solamente unos veinte presentaron sus propuestas, a 
la Comisión de Rectoría así que se abre ahora el tiempo, en que se procederá a evaluar 
cada propuesta, para que los integrantes de la Comisión de Rectoría, elija al mejor hombre 
o mujer, para suceder al actual rector Raúl Cárdenas Navarro. 

¿LA CUARTA TRANSFORMACIÓN ES DIFERENTE? 

Antes tenemos que recordar en los últimos gobiernos en la entidad, quienes han tomado la 
última palabra, en la designación del rector de la Universidad Michoacana, ha sido el 
gobernador en turno, así fuera del PRI o del PRD que son los que han gobernado hasta 
antes, de que Morena a través de Alfredo Ramírez Bedolla, ganara el proceso electoral y 
se convirtiera en su primer gobernador en la entidad. 

Ante esta situación se abre la duda ¿Alfredo Ramírez seguirá la tradición?, o realmente son 
diferentes y permitirá que sea la Comisión de Rectoría, la que proceda de acuerdo a los 
estatutos, a elegir al mejor hombre o mujer para rector, porque ante esta duda se abren 
muchas posibilidades, para que efectivamente sea la opinión de los estudiantes, maestros 
y personal administrativo, que determine, el perfil del próximo rector. 

EXCESO EN PROPUESTAS Y ASPIRANTES 

De acuerdo a nuestra opinión hay exceso en el número de aspirantes, como en las 
propuestas y el número ya le comentamos más de 26, y en el exceso en las propuestas 
para rector, ubicamos la del SUEUM quien propuso al alcalde de Uruapan, Ignacio Campos 
y afirma que es el mejor perfil, porque ha sido diputado federal y como alcalde, es uno de 
los mejores lo cual es una aberrante mentira, solamente porque fue director de una escuela 
preparatoria adherida a la Universidad Michoacana. 

IRERI, YARABÍ, TANIA, GUILLERMO, ETC 

Ahora bien en el caso de que efectivamente el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla no 
meta las manos, Yarabí Ávila no tiene nada qué hacer en esa lista, quedarían Ireri Suazo 
Ortuño, Tania Torres Chávez, Guillermo Salas entre otros que presentaron en tiempo y 
forma, sus programas y planteamientos en el caso, de ser elegidos para regir a la 

https://metapolitica.news/2022/12/12/michoacan-recuperando-la-utopia-banco-del-bienestar/
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Universidad Michoacana. Veremos qué decide Alfredo Ramírez, ser igual o pasar a la 
historia como el mandatario, que respetó a la Universidad Michoacana. 

LAS REMESAS DE EU SON NEOLIBERALES 

Tanto el presidente de México Andrés Manuel López Obrador, como el gobernador del 
Estado Alfredo Ramírez Bedolla, presumen el monto cada vez mayor de las remesas, tanto 
al país como a la entidad, ya que Michoacán desde hace tiempo, es el segundo receptor de 
remesas en dólares de nuestros paisanos, en las tierras del Tío Sam que desde luego para 
nadie es un secreto, son neoliberales y conservadores. 

76 MIL 161 MILLONES DE PESOS AL ESTADO 

De acuerdo a las cifras proporcionadas por el Banco de México, entre enero y septiembre 
del presente año, fueron enviados por nuestros paisanos 3 mil 610 millones 900 mil dólares, 
y es obvio reconocer que este dinero, ha sido sumamente importante en la recuperación 
económica, tanto del país como del Estado, después de la crisis económica que generó la 
pandemia provocada por el Covid-19. 

Heliodoro Gil Corona es un personaje que se ha especializado, en temas económicos y 
afirma que el recurso que envían nuestros connacionales, es muy importante porque 
beneficia a la economía en general, porque ese dinero llega a todos los 113 municipios del 
estado, y si se divide entre la población que tiene actualmente Michoacán, le correspondería 
a cada uno, 822 dólares por eso miles de familias michoacanas, pueden vivir bien sin los 
apoyos del gobierno federal y estatal. 

ADRIÁN LÓPEZ Y MIGUEL ÁNGEL AGUIRRE 

Desde antes de que el actual gobierno del estado, asumiera a su responsabilidad se dio a 
conocer, que se buscaría retirar de sus cargos tanto al Fiscal General del Estado, Adrián 
López Solís como al  auditor superior del estado Miguel Angel Aguirre, y hasta ahora el 
trabajo que han desarrollado ambos, los ha protegido porque hay un principio que señala 
que el trabajo mata grilla, y ambos se han dedicado en forma institucional a cumplir con sus 
responsabilidades. 

En el caso particular del Fiscal General del Estado, Adrián López Solís afirmó al ser 
cuestionado sobre este tema, que ninguno de los servidores públicos pueden descartarse, 
por antecedentes políticos o relaciones personales y familiares, y en su caso se ha dedicado 
a trabajar y hasta ahora, mantiene excelentes relaciones con el gobernador del Estado, 
Alfredo Ramírez con quien diariamente tiene comunicación, y trabaja en forma institucional 
al margen de órdenes partidistas, de las cuales se encuentra temporalmente alejado. 

FRANCIA CONTRA ARGENTINA, ¿LA FINAL? 

Parece que la final en la copa mundial de futbol, que se realiza en Qatar será entre Europa 
y América, como ha sucedido en algunas ocasiones, por lo que este próximo martes 
Argentina con problemas, deberá derrotar a Croacia y el miércoles Francia acabará con el 
milagro de Marruecos, para que la final sea entre Francia y Argentina, y como están las 
cosas hoy parece que Francia, puede acabar con el sueño de que Messi por fin gane un 
mundial. 



URGE RECONCILIACIÓN NACIONAL: MONREAL 

Ricardo siempre nos ha parecido el mejor, de los aspirantes de Morena a la candidatura a 
la presidencia de México, y precisamente por eso no es la mejor carta, del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, porque no le tiene confianza, lo necesita pero no le es 
indispensable al presidente, y otro personaje que se encuentra en la misma tesitura, que 
Ricardo, es Marcelo quien exige piso parejo y reglas claras. 

La reconciliación que propone Monreal tiene antecedentes importantes, en la historia de 
México, el primero que pronunció esta frase, de que sin reconciliación no hay nación, fue 
Vicente Guerrero en su abrazo de Acatempan, con el moreliano Agustín de Iturbide y la 
volvemos a encontrar en la Guerra de Reforma, y más tarde en el México posrevolucionario, 
en ambos planes las partes en conflicto, la proponían para la pacificación y reunificación, 
de los grupos en pugna. 

Siempre que en México los grupos en pugna estaban confrontados, polarizados y 
enfrentados, surgían voces sensatas que proponían la reconciliación, para que pudiera 
haber nación y México hoy otra vez se encuentra polarizado, por eso en la penumbra 
aparece la voz sensata de Monreal, proponiendo la reconciliación nacional, como precepto 
para que pueda sobrevivir México como nación. 

https://www.atiempo.mx/editoriales/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-942/ 
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FUERZA POR MÉXICO  
De hecho, el partido no ha dejado de figurar en el escenario público pues logró la 
permanencia en distintas entidades, asimismo, prepara una maquinaria poderosa con la 
fusión de tres estructuras partidistas que han decidido amalgamar sus bases 

Una paradoja es el título de la columna, sin embargo, hay una relación que se adapta 
perfectamente a la concepción de fuerza. De hecho, el partido no ha dejado de figurar en 
el escenario público pues logró la permanencia en distintas entidades, asimismo, prepara 
una maquinaria poderosa con la fusión de tres estructuras partidistas que han decidido 
amalgamar sus bases en una sola dirección a través de Fuerza Social Progresista que 
albergará un porcentaje importantes de simpatizantes a la misma causa. 
En efecto, hace unos meses habíamos puntualizado ese tema: “es prácticamente un hecho 
que tendremos- en la boleta electoral de los próximos años- la fusión de Fuerza Solidaria 
Progresista que nace de la integración de tres partidos que encontraron una identidad, y 
sobre todo un compromiso para seguir empujando una agenda una vez que sea una 
realidad su registro oficial ante las autoridades electorales”. 
Y eso, sin duda, pasará pues los frutos que han cosechado, especialmente el partido Fuerza 
por México que encabeza Gerardo Islas, hablan de una estructura fuerte y competitiva que 
ha respondido a los retos del 2021 y 2022 debido a que fue clave no sólo ganando 
municipios importantes en Michoacán y en distintas entidades, sino por la política 
estratégica de alianzas que captó mayor atención al nutrir de votos a la Coalición Juntos 
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Haremos Historia en territorios como Baja California y Guerrero que, gracias a esa 
integración, lograron marcar la diferencia para ganar. 
El asunto es que, todavía, el partido de Fuerza por México sigue cosechando triunfos 
importantes a la fecha lo que le permite continuar figurando en el plano electoral con 
mayores posibilidades de crecimiento luego de salir fortalecido después de que la Sala 
Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
ordenara al órgano jurisdiccional local que emita una nueva sentencia considerando “la 
inequidad probada” en el proceso de Quintana Roo. 
Esto significa que, Fuerza por México, sigue recuperando entidades significativas que 
habían sido arrebatadas por el órgano electoral. De hecho, hasta aquí, más del 70% del 
territorio nacional pasó nuevamente a manos del partido rosa al que muchos daban por 
perdido. Sin embargo, hubo una resistencia intensa en varios puntos del territorio donde se 
alcanzaron votaciones importantes pero que, por decisiones sesgadas del INE, dieron un 
giro en contra de FxM. 
Así las cosas en Fuerza por México que comanda Gerardo Islas a nivel nacional. A muchos 
les sorprenderá, pero es una realidad que- el partido lleva buen tiempo- empujando una 
serie de propuestas políticas que se han vuelto altamente atractivas para la población civil. 
De hecho, hay muchos espacios o entidades donde la expresión se nutre cada vez más de 
simpatizantes considerando la larga trayectoria desde que se constituyó, hasta la fecha. 
No ha sido sencillo, sin embargo, Fuerza por México se ha mantenido a pesar de la 
adversidad y del propio árbitro electoral que les ha cargado la mano en determinaciones 
que no ocurre lo mismo en otros partidos. Empero, se estima que las estructuras vayan en 
ascenso pues su presencia en más del 70% del territorio nacional tiene vigentes sus 
derechos para apuntalar los ejercicios que se avecinan en 2023 y 2024. 
Finalmente, el partido que encabeza Gerardo Islas tendrá mayor capacidad para seguir 
trabajando en la logística y coordinación de las actividades del partido dado que salió 
fortalecido y revitalizado después de que la que la Sala Regional Xalapa del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ordena al órgano jurisdiccional local 
que emita una nueva sentencia considerando “la inequidad probada” en el proceso de 
Quintana Roo. 
En este sentido, las elecciones que están en puerta se vuelven sumamente atractivas 
porque, el partido Rosa, puede ser decisivo y determinante para elaborar una política de 
alianzas en beneficio de la coalición Juntos Haremos Historia dada la cercanía de Gerardo 
Islas con el propio presidente López Obrador. 
La fuerza de Fuerza por México es real. Los que subestimaron esa capacidad de respuesta 
y convocatoria auguraron mal dado que, el partido, sigue pujante y competitivo en vísperas 
de los desafíos que hay en puerta. 
No los pierdan de vista. Es real el capital político que siguen acumulando. Es verdad, 
tropezaron, pero se han levantado con más ánimo para dar la pelea. 
https://www.atiempo.mx/destacadas/fuerza-por-mexico-por-javier-lozano/ 


